## Le Sommet francophone Paris, du 17 au 19 février 1986



The Francophone Summit Paris, February 17-19,

## QUESTIONS RELATIVES À LA BANQUE MONDIALE ET AU FMI

## La question et son contexte

Lors des rencontres annuelles de la Banque mondiale et du FMI tenues à Séoul en octobre dernier, les ministres des finances des pays industrialisés et en développement se sont fait part mutuellement de leurs préoccupations à l'égard des efforts entrepris pour résoudre les problèmes d'endettement. Le secrétaire au Trésor des États-Unis, M. Baker, a exprimé l'avis que le processus de gestion de la dette ne devrait pas viser seulement à corriger les déséquilibres à court terme dans les finances extérieures et qu'il devrait être axé davantage sur les aspects du processus d'ajustement qui sont liés au développement à moyen terme. Les États-Unis ont notamment avancé que les efforts d'ajustement structurel des pays débiteurs devraient être complétés par une augmentation des prêts de la Banque mondiale, que les banques commerciales devraient accroître de \$20 millions au cours des trois prochaines années leurs prêts nets à 15 débiteurs désignés et que les petits débiteurs devraient profiter de programmes coordonnés par la Banque mondiale et le FMI et financés en partie par les remboursements des avances faites sur le Fonds fiduciaire du FMI.

Il faut améliorer l'environnement économique international, et un moyen de le faire serait de promouvoir les politiques économiques et financières convergentes des grandes puissances industrielles. Cette question sera étudiée à la réunion du printemps du Comité intérimaire FMI-BIRD, de même que les rapports du Groupe des Dix et du Groupe des Vingt-Quatre sur la réforme du système monétaire international et les questions liées à la situation économique mondiale actuelle.

Les négociations concernant la huitième reconstitution des ressources du mécanisme de prêts à conditions de faveur de la Banque mondiale, l'Agence de développement international, (IDA VIII) ont débuté sous le signe de manifestations d'optimisme par la plupart des donateurs. On espère atteindre le chiffre de \$12 milliards.